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常任委員会の審査 各常任委員会を開き、本会議で付託された議案および請願の審査を
行いました。審査結果は各常任委員会の委員長が、22日の本会議で報
告しました。

総　　務
常 任 委 員 会

２年度一般会計補正予算など議
案３件について審査しました。審
査の過程で、補正予算の歳入に計
上された財政調整基金繰入金の使
途や、徴税費の増額理由と納税者
である市民に寄り添った適正な税
務事務の執行などについて質疑が
ありましたが、いずれも可決すべ
きものと決まりました。

【議案第125号】
令和２年度盛岡市一般会計補正
予算（第８号）

問　賦課事務において需用費を
増額した理由は。また、税務事務
の執行に当たり、納税者である市
民の心に寄り添い、誤徴収などに
より不快な思いをさせないよう丁
寧な対応を望むが、所見は。
答　市県民税の申告相談に当た
り、新型コロナ感染予防のための
アクリル板や消毒用アルコール購
入費用を計上した。研修の充実に
加え、公務員の原点を見つめ直す
機会を設け、資質向上に努める。

教育福祉
常 任 委 員 会

２年度一般会計補正予算など議
案８件について審査しました。審
査の過程で、ひとり親世帯臨時特
別給付金の支給に係る見通しなど
について質疑がありましたが、い
ずれも可決すべきものと決まりま
した。また、請願２件については
いずれも採択すべきものと決まり
ました。

【議案第125号】
令和２年度盛岡市一般会計補正
予算（第８号）

問　中央公民館施設整備事業に
係る用地取得の詳細は。また、取
得予定用地から中央公民館への通
路はどのように想定しているか。
答　駐車場用地拡張のため、公
民館北東側の国有地を取得する予
定である。駐車場は約20台分を整
備し、３年７月の供用開始を見込
む。駐車場から公民館への通路に
ついては、白

はくほうあん
芳庵の通用門から入

り、庭園内を通るルートを想定し
ている。

産業環境
常 任 委 員 会

２年度一般会計補正予算など議
案５件について審査しました。審
査の過程で、地域企業家賃給付事
業の事務スケジュールなどについ
て質疑がありましたが、いずれも
可決すべきものと決まりました。
また、継続審査中の「気候非常事
態宣言」を求める請願については、
採択すべきものと決まりました。

【議案第143号】
令和２年度盛岡市一般会計補正
予算（第９号）

問　地域企業家賃給付事業は、
支援が必要な事業者に迅速かつ確
実に支給する必要があるが、スケ
ジュールと周知方法は。また、創
業間もない事業者への対応は。
答　２年12月中に募集要項を確
定し、３年１月から受付を開始す
る予定である。要項確定後、速や
かに広報紙やホームページで周知
する。創業間もない事業者は、直
近の比較可能な月の売り上げで対
応し、広く対象となるよう努める。

建　　設
常 任 委 員 会

２年度一般会計補正予算、盛岡
バスセンター整備事業の施工に関
する実施協定の締結など議案11件
について審査しました。審査の過
程で、市営住宅の指定管理者が行
う業務の範囲や、太田地区土地区
画整理事業の進

しんちょく
捗状況などについ

て質疑がありましたが、いずれも
可決すべきものと決まりました。

【議案第132号】
盛岡市屋外広告物条例の一部を
改正する条例について

問　条例改正の前提となる国の
ガイドラインの改定趣旨は。また、
条例改正により屋外広告物の設置
者に管理義務が課されるが、十分
に周知するための取り組みは。
答　平成27年に札幌市で発生し
た看板落下事故を受け、設置者に
よる管理・点検強化のため改定さ
れた。条例改正後に屋外広告業の
登録業者へ通知するとともに、屋
外広告物の設置許可更新時に申請
者へ文書を送付し、周知に努める。

~ 議決って何をどうするの？ ~

市議会では、市長から提出された一般会計や特別会計の予算、条例、
金額が大きい契約などの議案を審議し、議決しています。その数は、年
間およそ120件から250件にのぼります。提出された議案を議決するま
での審議の流れについて、定例会を参考にお知らせします。

常任委員会での審査結果につい
て、各常任委員長が報告します。
その後、各会派が議案に対する意
見を述べ、採決を行います。過半
数を超える議員が賛成した場合、
議案は可決となります。

委員長報告と討論・採決

最初に、市長から提案され
た議案の説明が行われます。

議案の説明

市政の諸課題について、議
員が一般質問を行います。３
月定例会では、各会派の代表
者が代表質問を行います。

一般質問

会派や無所属の議員ごとに、
決められた持ち時間の中で議
案に対する疑問点などを質問
します。

議案質疑

関連する常任委員会に議案
を付託します。総務・教育福
祉・産業環境・建設の４委員
会ごとに、議案をより専門的
に審査します。

常任委員会で審査

議会あれこれ
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議会活動レポート

常任委員会や特別委員会が調査を実施

スポーツ振興議員連盟がいわてグルージャ盛岡を応援

11月20日に望月善次氏と小林芳弘氏を参考人としてお呼びし、「石川
啄木記念館改修に関する陳情」の調査を行いました。参考人から、陳情
の趣旨として「石川啄木は、国民的な歌人であると同時に世界的に受容
された歌人であることから、ふさわしい記念館にするべきだ」との説明
を受け、記念館の在り方などについて意見交換を行いました。

教育福祉常任委員会

12月18日に勉強会を開催しました。長寿社会課から介護予防・健康増
進事業について説明を受けたほか、ＮＰＯ法人ウェルネスクラブ・レイ
ンボー健康体操で寝たきり0

ゼロ
を目指す会理事長の工藤昭敏氏を参考人と

してお呼びし、「元気はなまる筋力アップ教室」の状況や設立準備中の
総合型地域スポーツクラブの説明を受け、意見交換を行いました。

スポーツ振興特別委員会

11月20日に勉強会を行いました。宮古盛岡横断道路の全線開通に伴う
岩手県北自動車（株）が運行する106急行バスの運行変更や、屋外広告
物条例と施行規則の改正内容、市都市計画マスタープランの概要、松園
地域の取り組みが国の事業として採択されている地域住宅団地再生事業
に係るハンズオン支援について、担当課から説明を受けました。

建設常任委員会

10月臨時会
10月23日に市議会10月臨時会を開きました。地場・伝統産業振興事業
として市内特産品の販売割引キャンペーンを実施する際の割引分やイン
ターネット販売の送料分の補助、盛岡の宿応援割（秋・冬）事業の実施
経費、市内小中学校および市立高校の修学旅行の延期や中止に伴うキャ
ンセル料の補助などに係る一般会計補正予算１件を可決しました。

議案番号 件　　　　　　　名 議決結果

第124号 令和２年度盛岡市一般会計補正予算（第7号） 可決（全員）

11月17日に八幡平市の視察を行
いました。「起業志民プロジェク
ト」について、担当課から説明を
受けました。ＩＴを活用した起業
を目指す人を対象とし、短期集中
型のプログラミングスクール「ス
パルタキャンプ」などを行ってい
ます。また、11月30日に勉強会を
開催し、道明地区新産業等用地整
備事業について、担当課から説明
を受けたほか、現地視察を行いました。道明地区新産業等用地は、新た
な産業拠点として、ヘルステック事業や食品製造業、ソフトウェア業な
ど多様な産業の集積を目指し、雇用の場の創出が期待されます。

労働 ･雇用創出特別委員会

起業を担うＩＴ人材の育成を

10月30日に勉強会を開催し、情
報企画課から市の保有する情報資
産を守るための情報セキュリティ
の抜本的強化について説明を受け
ました。また、11月16日には岩手
県立大学の視察を行い、齋藤俊明
特任教授から地方行政のデジタル
化やオープンデータの在り方、エ
ビデンスに基づく政策形成につい
て所見を伺いました。このほか、
滝沢市が岩手県立大学との産学官連携とＩＴ産業の集積を目指し取り組
みを進める、滝沢市ＩＰＵイノベーションセンターについて説明を受け、
現地を視察しました。

ＩＣＴ活用特別委員会

データに基づく政策形成を

11月５日に岩手町および葛巻町
の視察を行いました。各町が実施
する移住・定住支援施策について
担当課から説明を受け、意見交換
を行ったほか、葛巻町では整備を
進める定住促進住宅の現地視察も
行いました。また、11月18日に勉
強会を開催し、（一社）日本結婚
支援協会代表理事の田口智之氏を
参考人としてお呼びし、協会によ
る結婚支援の取り組み状況や行政による支援策の現状、北東北の未婚率
に対する見解などについて説明を受け、意見交換を行いました。

人口減少対策特別委員会

葛巻町の移住者向け住宅を視察

12月５日に盛岡劇場で行われた
気候変動適応シンポジウム「未来
のために今はじめよう！気候変動
への適応」を聴講しました。気象
予報士や国立環境研究所研究員か
ら、地球温暖化がもたらす異常気
象や豪雨災害の増加、農作物への
影響などについて講演を聞き、気
候変動対策の必要性について理解
を深めました。

産業環境常任委員会

今後取り組むべき対策を調査

10月７日にいわてグルージャ盛
岡とカマタマーレ讃岐の試合を観
戦しました。試合に先立ち、いわ
てグルージャ盛岡関係者との意見
交換の場を設け、チームの現状や
課題、今後の展望などについて説
明を受け、活発に意見を交わしま
した。今後も議員連盟では、地元
のスポーツ振興に寄与する活動や、
プロスポーツの応援を続けます。 スポーツ振興に向け意見交換

新型コロナウイルス感染症対策新型コロナウイルス感染症対策新型コロナウイルス感染症対策

市議会では、２年４月28日に盛岡市議会災害対策会議を設置し、調査
や要望活動を続けています。12月３日には、第４回要望書を市新型コロ
ナウイルス感染症対策本部あて提出しました。提出に当たり、主要項目
について各会派幹事長などが説明を行いました。

第４回要望書の概要
・保健所や市立病院など最前線で働く
職員からの意見聴取と対策への反映
・ＰＣＲ検査体制のさらなる拡充
・住宅リフォーム支援事業の再実施
・事業者向け支援制度の拡大　

など計34項目 これまで提出した要望
書はこちらからご覧い
ただけます。


